

Informaciones Telefónicas

Los labradores piden al Gobierno que el 8 de Septiembre se declare Fiesta Nacional de la Agricultura.-Domingo habla del mercado regulador de trigos.-El jefe del Gobierno habla por radio al pueblo catalán

Madrid

El jefe del Gobierno se dirige por radio al pueblo catalán

MADRID, 5 t.—Esta tarde, desde el micrófono instalado en el Ministerio de la Guerra, el jefe del Gobierno se ha dirigido al pueblo catalán con motivo de la aprobación del Estatuto. Dijo que el día 9 de Septiembre, fecha de la aprobación del Estatuto, sería punto culminante en la obra de reconstrucción de la España republicana. Las Cortes por inmensa mayoría habían votado la ley fundamental, resolviendo la vida de un pueblo con normas de justicia y libertad.

En estos momentos—agregó—me siento orgulloso de presidir un Gobierno que sanciona esas leyes con la colaboración de los ministros y de los partidos republicanos y socialistas. Dice que hay que alegrarse del triunfo de sus aspiraciones catalanas en momentos en que el nuevo régimen labora incansable por el engrandecimiento de su pueblo. Terminó alentando a los catalanes a proseguir en la gran obra del engrandecimiento de España.

La Fiesta Nacional de la Agricultura

Una alta condecoración para el presidente de la Comisión de Reforma Agraria

MADRID, 5 t.—Una nutrida comisión de la Federación Nacional de Labradores y Arrendatarios de España ha visitado al jefe del Gobierno para solicitar sea concedida al diputado señor Feced, presidente de la Comisión de Reforma Agraria, la más alta condecoración de la República. Los labradores pidieron además que en conmemoración de la aprobación del proyecto, sea el día 8 de Septiembre el de la liberación de los cam-

pesinos y se declare fiesta nacional de la Agricultura. Este año se celebrará esa fiesta el día 29 de Septiembre. También pidieron los labradores que la reforma agraria se imprima en lujosos folletos y sean repartidos entre todos los campesinos. El señor Azaña acogió con viva simpatía las peticiones de los comisionados.

El ministro de la Gobernación desmiente un rumor

MADRID, 5 t.—El señor Casares Quiroga recibió a los periodistas, manifestándoles que había visto cómo el gobernador de Barcelona desmentía una noticia falsa sobre supuestos sucesos ocurridos en la Vern. Agregó el ministro que el rumor es un bulo más de varios desocupados y afirmó que de conocerse el autor o autores recibirán severa sanción. Agregó el ministro que el gobernador general de las vascongadas, señor Calviño, le había dado cuenta de la llegada a San Sebastián del Presidente de la República, que a pesar de la lluvia torrencial había sido entusiástica. Tan extraordinaria ha sido—continuó diciendo—que el señor Calviño, que es hombre sereno, estaba emocionado. Terminó el ministro negando certeza al rumor circulado de que el nuevo gobernador de San Sebastián sea el sustituto del señor Calviño en el Gobierno general.

El ministro de Agricultura habla del mercado de trigos

MADRID, 5 t.—El señor Domingo ha dado una larga referencia sobre el mercado de trigos acerca de la petición de numerosos labradores al Ministerio para que por el Estado se realice la baja del trigo mediante directas medidas de Gobierno. Dice que todo ello le hace sostener el precio de tasa estudiando el valor de la producción para los intereses

El GAS

es lo más LIMPIO COMODO Y ECONOMICO

para cocinas, estufas, plancheros, calienta-aguas y todos usos domésticos e industriales instalaciones alquiladas

La vuelta ciclista a Cataluña

BARCELONA, 5 t.—La quinta etapa de la vuelta ciclista a Cataluña que se ha unido, ha sido muy accidentada y la ha ganado el italiano Ramontessi. Una moto arrolló a varios corredores, resultando lesionado de importancia el belga Llardisquest. El nacional Cañardo, que escaló en primer lugar el collado de Tosas, marcha a la cabeza de la clasificación general de esta importante prueba.

El paso del Presidente de la República

PAMPLONA, 5 t.—Comunican de Alsasua el paso por dicha estación del Presidente de República señor Alcalá Zamora. Esperaban las autoridades de Pamplona y un inmenso gentío, que tributó al Presidente grandes ovaciones.

Homenaje a Pablo Iglesias y a Concepción Arenal

FERROL, 5 t.—En el centro obrero cultural se celebró el anunciado homenaje a Pablo Iglesias y a Concepción Arenal. Hablaron la señorita Kent y el señor Ovejero siendo aplaudidísimos. Se acordó la celebración de otro acto análogo el próximo día 15.

La entrada del Presidente de la República en San Sebastián, reviste extraordinaria brillantez

SAN SEBASTIAN, 6'30 t.—A las doce y media llegó a la estación el tren que conducía al Presidente de la República, ministros de Estado y Obras Públicas y séquito. El andén estaba abarrotado de público, que tributó al Presidente una formidable ovación. El señor Alcalá Zamora descendió al andén revistando las fuerzas que le rindieron honores. El paso por las calles fué de entusiasmo extraordinario. El público rodeaba el coche del Presidente. El señor Alcalá Zamora, en el Ayuntamiento, abrazó al alcalde de la ciudad, que fué el presidente de la reunión en que se selló el famoso pacto. Después el Presidente se trasladó a la Diputación provincial siendo aclamadísimo por el público. En el trayecto estaban las representaciones de los Ayuntamientos de la provincia y partidos obreros con sus banderas. Todas las calles lucían colgaduras y apesar de que la lluvia era torrencial los balcones estaban atestados de señoritas que vitorearon a la República y al Presidente. El público obligó salir al balcón de la Diputación al Presidente, que pronunció unas palabras de salutación, agradeciendo el recibimiento que se le tributaba y recordando que San Sebastián fué la ciudad en que los partidos de izquierda sellaron el pacto con la República.

Dijo que vendrán días venturosos para el régimen naciente y les invitó a que conservasen sus instituciones tradicionales, que son las más genuinas representaciones de la democracia. Después se celebró la recepción oficial, en la que desfilaron las autoridades, entidades industriales y comerciales y organizaciones obreras. El Presidente estrechó la mano de todos los obreros, que le vitorearon con entusiasmo. Esta tarde asiste el Presidente a las carreras de caballos de Lasarte, que se celebran a pesar de la lluvia.

Llegada de Martínez Barrios

SEVILLA, 6'30 t.—En el rápido llegó el señor Martínez Barrios, que mañana presidirá la asamblea del partido radical. El hijo de Sanjurjo SEVILLA, 6'30 t.—Esta mañana llegó escoltado por la Guardia civil don Justo Sanjurjo. Continuó su viaje a Cádiz, en donde esperará órdenes de Madrid. Seguramente irá deportado a Villa Cisneros.

La recolección de la aceituna

SEVILLA, 6'30 t.—El gobernador presidió una nueva reunión de patronos y obreros para tratar de la recolección de la uva y la aceituna. Se fijaron de mutuo acuerdo los jornales para la recolección de la aceituna, que serán de cinco pesetas por seis horas de trabajo y cinco céntimos por cada kilo de fruto recogido.

Detención de un concejal

SEVILLA, 6'30 t.—El alcalde de Tomares ha ordenado la detención de un concejal, encargado de la depositaria de los fondos municipales, por no hacer dación de cuentas, a pesar de los continuos requerimientos en tal sentido.

Diputación Provincial de Córdoba

SECRETARIA Negociado de Instrucción Pública y Bellas Artes Desde el día de la fecha está a disposición de los aspirantes a la pensión anunciada por esta Diputación para ampliar estudios musicales en el Conservatorio Oficial de Música y Declamación de Madrid, el cuestionario que ha de regir en las mismas, así como las obras que obligatoriamente deben ejecutar cada uno de los aspirantes a la pensión dicha. Córdoba 10 de Septiembre de 1932. —El Presidente, Rafael Baquerizo García.

Extranjero

Las joyas de Catalina II como garantía de un empréstito MOSCOU, 10.—El Gobierno de los soviets se halla dispuesto a concertar un empréstito con una nación extranjera, poniendo como garantía los famosos diamantes de la corona de Catalina II de Rusia. Mussolini piensa implantar la jornada de 40 horas ROMA, 10.—Siguiendo su plan de reducción del paro forzoso, el Gobierno italiano tiene la intención de implantar la semana de 40 horas. Esta

Júbilo por la aprobación del Estatuto

TARRAGONA, 5 t.—Con motivo de la aprobación del Estatuto reina en esta población júbilo extraordinario. Se han dirigido millares de telegramas de felicitación al jefe del Gobierno. En todos los círculos y casas particulares se han colocado banderas republicanas y catalanas.

El tren presidencial

VITORIA, 6'30 t.—Llegó el tren que conducía al Presidente de la República que fué aclamadísimo. Varios aviones de la escuadrilla de Logroño volaron sobre el tren arrojando flores. El Presidente saludó a las autoridades y el gentío le ovacionó.

El paso por Tolosa

TOLOSA, 6'30 t.—A las doce y diez de la tarde llegó el tren presidencial a Tolosa. En la estación había enorme gentío, que vitoreó al señor Alcalá Zamora con gran entusiasmo. El Presidente se apeó unos instantes, siendo cumplimentado por las autoridades.

Un aviador nipón intentará la travesía del Pacífico

TOKIO, 10.—Se confirma que el as de la aviación japonesa, Seiji Yoshiwara, emprenderá el vuelo con intención de efectuar la travesía del Océano Pacífico. Yoshiwara, iniciará el salto del Pacífico en el aeródromo de Hanela, cercano a Tokio, y se propone llegar de un solo vuelo hasta San Francisco de California. Lo que ofrece Rusia en cambio de su reconocimiento PARIS, 10.—Con referencia al viaje que está efectuando por Europa el general de Estado mayor norteamericano y con las noticias que publican los periódicos diciendo que intenta establecer relaciones con los soviets, se rumorea en los medios políticos que el representante ruso semioficial en Washington Svirski, ha sometido al Gobierno de los Estados Unidos unas definitivas proposiciones para que sean reconocidos los soviets. Los soviets solicitan del Gobierno norteamericano que se reconozcan los valores públicos rusos en las cotizaciones oficiales de las Bolsas de los Estados Unidos y que se autorice a los Bancos norteamericanos a descontar por las tasas normales los efectos soviéticos. A cambio de estas concesiones, Rusia ofrece a los Estados Unidos el establecimiento de una base naval y aérea en Kancharka, que se halla a siete millas en su punto extremo de las islas japonesas de Kuril, y el deconocimiento de la validez del empréstito norteamericano a Rusia de 1917 y otras deudas que se eleva su total a una cantidad muy considerable.

El hijo de Sanjurjo

SEVILLA, 6'30 t.—Esta mañana llegó escoltado por la Guardia civil don Justo Sanjurjo. Continuó su viaje a Cádiz, en donde esperará órdenes de Madrid. Seguramente irá deportado a Villa Cisneros.

Lo que ofrece Rusia en cambio de su reconocimiento

PARIS, 10.—Con referencia al viaje que está efectuando por Europa el general de Estado mayor norteamericano y con las noticias que publican los periódicos diciendo que intenta establecer relaciones con los soviets, se rumorea en los medios políticos que el representante ruso semioficial en Washington Svirski, ha sometido al Gobierno de los Estados Unidos unas definitivas proposiciones para que sean reconocidos los soviets. Los soviets solicitan del Gobierno norteamericano que se reconozcan los valores públicos rusos en las cotizaciones oficiales de las Bolsas de los Estados Unidos y que se autorice a los Bancos norteamericanos a descontar por las tasas normales los efectos soviéticos. A cambio de estas concesiones, Rusia ofrece a los Estados Unidos el establecimiento de una base naval y aérea en Kancharka, que se halla a siete millas en su punto extremo de las islas japonesas de Kuril, y el deconocimiento de la validez del empréstito norteamericano a Rusia de 1917 y otras deudas que se eleva su total a una cantidad muy considerable.

Sellos conmemorativos de la hazaña de Piccard

BRUSELAS, 10.—Para conmemorar la intervención del Fondo de investigaciones científicas en las dos ascensiones a la estratosfera, efectuadas por el profesor Piccard, el Estado belga emitirá próximamente unos sellos de Correo en conmemoración de dicho acontecimiento científico.

Medida ha sido generalmente bien recibida, especialmente por los Sindicatos fascistas obreros.

El paro forzoso en Luxemburgo

LUXEMBURGO, 10.—El Gobierno del Gran Ducado ha publicado las estadísticas sobre el paro forzoso en su territorio, que afecta a 668 obreros que perciben semanalmente un socorro global de 47.000 francos.

«Razzia» contra los malhechores londinenses

LONDRES, 10.—Ante el constante aumento de la criminalidad y principalmente de los delitos contra la propiedad que sus autores realizan en cuadrilla, la dirección general de policía de Londres ha organizado una formidable batida en la que han tomado parte 2.000 agentes armados hasta los dientes y provistos de bombas lacrimógenas, granadas de mano, ametralladoras, estaciones de T. S. H., perros policías, etc. La «razzia» se ha efectuado durante la pasada madrugada. A las once de la noche última salieron las fuerzas de sus cuarteles, ocupando los sitios estratégicos, establecidos de antemano. La distribución de fuerzas se hizo cautelosamente y de doce a tres de la madrugada, siguiendo las instrucciones recibidas del general que dirige la operación, los agentes procedieron a detener a cuantas personas sospechosas transitaban por la capital y las carreteras. Agentes en motocicleta y camiones interrogaron en tres horas a más de 60.000 ciudadanos, quedando detenidos más de un millar de sospechosos. Las fuerzas de policía secuestraron más de 200 toneladas de mercancías sospechosas de proceder de robo.

Mussolini piensa implantar la jornada de 40 horas

ROMA, 10.—Siguiendo su plan de reducción del paro forzoso, el Gobierno italiano tiene la intención de implantar la semana de 40 horas. Esta

